Ce n'est pas tout ; la nature, la raison, le bon sens, sont en parfait accord avec l'enseignement religieux. C'est perrquoi les sages de l'antiquité pensaient comme nous, sur les droits et les devoirs extérieurs qui régissent l'humanité.

Donc pas un seul homme, sur la terre, fut-il païen, n'est autorisé à enfreindre les lois naturelles, raisonnables et philosophiques, ces prescriptions des vertus morales et humaines, qui sont inscrites au livre si antique et si universel du cœur et de la conscience.

Note.—Avant la venue des missionnaires aux Iles Gambier ou O'Tahiti, un infidèle de ces contrées sauvages, une de ces âmes droites dont parle l'apôtre St. Paul (Rome II. 15), n'avait jamais voulu permettre à ces jeunes fils et filles des danses analogues à celles que l'Eglise condamne. Il fut un des premiers à se convertir avec sa famille!